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◆市人大代表许腾：
淮安高铁网的建设向

“米”字型发展，未来，淮安东

站综合枢纽将继续推进枢纽

商业配套服务、休憩空间等

建设，以更高标准建设和完

善商务区配套设施，提升服

务品质，保障人民生活、出行

的各项需求。

新的一年，将以淮安东

综合枢纽为窗口，加强城市

文化和形象的输出，以厚重

的文化底蕴融南汇北，喜迎

八方，让乘客在旅途中感受

淮安文化和魅力，让更多的

人了解淮安、喜爱淮安、发展

淮安。进一步为淮安打造

“绿色高地、枢纽新城”、全面

建设长三角北部现代化中心

城市作出应有贡献。

真心系民生
热情议发展

连日来，出席政协淮安市九届三

次会议的委员们，怀揣着服务大局促

发展的初心，肩负着为民惠民的担当，

踊跃提交提案，主动建言献策。截至

1月14日下午4时，会议提案组共收

到提案344件。委员们的提案紧扣淮

安高质量发展，饱含为民情怀，站位

高、选题准、调研深、内容实，充分展现

了政协委员履职尽责的担当。

一直以来，民生问题都是政协委

员关注的热点问题。委员施亚明提

出，既有住宅小区加装电梯成为广大

城市家庭，特别是有老年人、儿童、残

疾人士家庭的迫切需求。要制定和

完善既有住宅加装电梯管理办法，细

化电梯设计、安装、施工流程，对加装

电梯的商谈、筹款、施工等各个环节

予以指导。同时，建立多渠道筹资机

制，通过政策减免、财政补贴、银行贷

款、居民自费等方式，解决加装电梯

筹资难题，并安排专项资金予以支

持。委员段文扬提出，要加强口袋公

园建设和管养工作，口袋公园规模较

小，建设并不难，但由于是免费开放

且没有专门管养队伍，后期的管护、

运营难度大，建议由城管部门牵头，

园林绿化部门、属地镇街、社区居民、

周边企业等多方参与共管共治，使口

袋公园真正成为幸福感爆棚的“家门

口公园”。委员肖文飚建议，市区所

有道路路口增设“左转弯待转区”，这

有利于提高左转弯车通过率、减少道

路拥堵、减少车辆二氧化碳排放量。

随着人口老龄化进程加快，社会

养老压力不断加大。如何让“养老”

变“享老”，是当前社会关注的焦点。

委员胡立平认为，老年护理院是为长

期卧床患者、晚期姑息治疗患者、慢

性病患者、生活不能自理的需要长期

护理的失能或半失能老年患者提供

医疗护理、康复促进、安宁疗护等服

务的医疗机构。根据全市老年人分

布情况，他建议，合理布局老年护理

院，为失能或半失能老年人提供方便

的医疗护理服务。主管部门要加强

老年护理院管理、考核及监管工作。

同时，充分利用二级以上综合公立医

院的优质医疗资源，鼓励开设老年护

理院。在全面建成小康社会的进程

中，养老问题受到全社会的广泛关

注，而失能失智老人作为特殊群体，

理应得到更多关爱。委员许国忠建

议，加强失能失智老人医养中心规范

化建设，鼓励、引进社会资本投资建

设失能失智老人医养中心。扩大长

期护理保险定点协议管理服务机构

范围，及时将符合条件的养老机构内

设医疗卫生机构纳入医保定点管理，

让更多有需要的失能失智老人“老有

所护”。 ■融媒体记者 左文东
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市人大代表在讨论。■融媒体记者 王磊市政协委员在讨论。■融媒体记者 赵启瑞 市政协委员们步入会场。■融媒体记者 管伟法

◆市政协委员施爱军：
作为全市招商引资工作分管负责人，

我将同全市招商引资战线的工作者一道，

持续营造“攀高比强、跨越赶超”的招商引

资浓厚氛围，奋力推动全市重特大项目攻

坚提质增效。

2024年，新一轮项目攻坚号角已经吹

响，我们将紧密围绕“4833”目标导向，打

造产业招商生态，聚力形成创新生态，建

强全市招商力量，切实提高招引质效。既

聚焦招引“顶天立地”的龙头大项目，又注

重招引“铺天盖地”的专精特新好项目；重

点办好“3+9+10”招商活动，打响特色招

商品牌。建立全市招商引资项目推进决

策工作专班，优化项目推进机制，实现项

目信息精准有效对接，提高招商效率；在

全市组建一支“熟知科技前沿、掌握产业

趋势、精通项目流程、具备谈判技巧”的专

业化“科招精兵”，不断激发全市招商引资

高质量跨越发展新动能。

◆市政协委员杨冬梅：
近年来，在市委、市政府的坚强领导

下，淮安市退役军人事务局坚持服务中心

大局、服务部队备战打仗，全力以赴抓好发

展大事、民生实事。我市高分通过全国双

拥模范城市评比验收，争取重新命名“淮安

舰”取得重大进展，双拥经验做法得到省军

区、省退役军人事务厅主要领导批示肯定，

探索实施“护戎江淮”三年行动计划，“老兵

调解”入选地方全面深化改革典型案例，

“戎创江淮”就业创业工作、“戎转江淮”移

交安置工作持续走在全省前列，一系列暖

心惠兵举措让广大退役军人幸福感满满。

我们将坚决贯彻落实市委、市政府决

策部署，扎实做好退役军人权益维护、移交

安置、就业创业等工作，推动改革发展成果

更多、更好、更公平惠及广大退役军人，努

力让全市退役军人更加满意、让驻淮部队

更加满意、让党委政府更加放心，奋力夺取

全国双拥模范城“六连冠”。

◆市人大代表胡海荣:
作为淮阴区的一名基层村

干部，2023 年我紧紧围绕“福”

文化谱写为民服务篇章，精准服

务辖区“一老一小”，让居民的幸

福真实可感。

2024 年，我将持续发力，带

领全体村民向幸福再出发。突

破乡村发展瓶颈，进一步整合村

内存量资产，打造研学基地，满

足中小学生研学教育需求；在现

有的葡萄园、垂钓园、田趣园等

农业产业的基础上实现农村一

二三产融合；建设 11 人制足球

场，利用运动经济撬动乡村经

济，为集体经济增收。对接城区

医疗资源，延伸基本养老服务，

为全村60岁以上老人进行常态

化随诊，为 70 岁以上老人购买

“安康保险”，为乡村养老兜底。

聚焦经济发展
更好展示“象征意义”
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今年是新中国成立75周年，参加

淮安市九届人大四次会议的代表们带

着饱含履职热忱和智慧的建议，聚焦

经济发展，奋力跨越赶超，献计淮安高

质量发展，在现代化新征程上更好展

示“象征意义”。

工业是立市之本、强市之要，工业

发展质量决定推进中国式现代化淮安

新实践的速度、效率和水平。近年来，

全市上下对工业主导地位作用的认识

更加深刻，抓工业促发展的意识更加

强烈、氛围更加浓厚。邵冰等10名人

大代表提出的《关于不断壮大工业产

业实力，助推高质量跨越发展的议案》

建议，把企业培育作为推进新型工业

化的重中之重，推动大中小企业融通

发展、协同发展，加快打造一支实力强

大、结构合理、梯队发展的企业队伍。

同时，突出有效市场和有为政府双向

结合、同向发力，更好助力企业发展、

产业壮大。邵冰等人大代表认为，要

建立以“亩产效益”为评价导向的资源

要素配置机制，把宝贵的资源用在刀

刃上，进一步增强产业承载能力、壮大

产业综合实力；引导支持产业链重点

企业加强分工协作、组建战略联盟，积

极推动先进制造业和生产性服务业融

合发展，提升产业发展耦合力；树牢大

营商环境理念，不断提高企业家对淮

安各方面工作的获得感和认同感。

淮安坚持工业强市战略不动摇，

加速打造长三角先进制造业融合发展

集聚区，有力推动全市经济社会持续

快速发展。孙以东等10名人大代表

在《关于聚焦工业产业化发展，精心培

育产业集群的议案》中建议，实施项目

招引“4833”行动，紧盯长三角、珠三

角、京津冀等重点区域、重点城市，选

优配强招商队伍，高频次、高质量开展

招商推介活动，力争在50亿、百亿级

项目以及科技型项目招引上取得更大

突破。紧盯项目建设“1533”工程，深

化项目季度拉练推进机制，坚持清单

管理、上下联动、挂图作战，确保在手

项目应开尽开、能快则快，不断提升项

目转化率、投产率、达效率，让项目迅

速成为新的经济增长点，更有效地扩

投资、促产出、稳增长、提质效。统筹

当前和长远、立新和改旧，聚焦“7+3”

先进制造业集群，更大力度推进强链

补链延链，加快产业筑峰、塑造集群地

标。

招商引资是经济工作的“生命

线”。人大代表成连明建议，在招商引

资工作中积极引导企业向高度要面

积、向高度要空间，提高用地产出比。

同时用足各项优惠政策，对朝阳产业

和“高精尖”产业项目给予扶持，重点

培育，吸引更多的科技创新企业落户

淮安。 ■融媒体记者 何剑峰

■融媒体记者 张桐恺 陈帅 徐薇 高婷婷


